

ABSTRAK

(السجع في سورة الأنعام : دراسة بلاغية)

SAJAK DALAM SURAT AL-AN'AM: STUDY ANALISIS BALAGHOH

Surat *al-An'am* terdiri atas ١٦٥ ayat, surat ke-٦, termasuk golongan surat Makiyyah, karena hampir seluruh ayat yang terdapat dalam surat ini diturunkan di Makkah. *al-An'am* artinya binatang ternak, dan secara redaksional penamaan itu tampaknya disebabkan karena kata *al-An'am* ditemukan dalam surat ini sebanyak ٦ kali. *An'am* (hewan ternak) di dalamnya terdapat hubungan dengan adat-istiadat kaum musyrik, yang menurut mereka binatang-binatang ternak itu dapat dipergunakan untuk mendekatkan diri kepada tuhan mereka. Dalam surat ini juga dikemukakan hukum berkenaan dengan hewan ternak tersebut. Dan tujuan diturunkannya surat ini adalah untuk menetapkan tauhid dan ushuluddin/prinsip-prinsip ajaran agama.

Sajak adalah persesuaian dua akhir kata pada huruf akhirnya *Fashilah* atau lebih (persamaan *wazan* dan *qofiyah*). Sajak terdapat tiga macamnya yaitu: (١) *Sajak mutharraf* adalah dua kalimat atau lebih yang *wazan fashilahnya* berbeda namun bunyi akhirnya sama, (٢) *sajak mutawazi* adalah dua *faqrah* yang sama dalam *wazan* dan *qofiyahnya*, (٣) *Sajak murhosho'* adalah dua kalimat atau lebih yang mana lafadz pada setiap *faqrohnya* memiliki *wazan* dan *qofiyah* yang sama.

Skripsi ini mempunyai dua rumusan masalah, *Pertama*, ada berapa macam sajak dalam surat *al-An'am*, *Kedua*, bagaimana analisis sajak dalam surat *al-An'am*.

Dalam rumusan masalah tersebut, peneliti menggunakan metode *deskriptif analitis* yaitu: prosedur pemecahan masalah yang dilakukan dengan cara mengumpulkan dan menganalisis. metode deskriptif ini menggunakan pengumpulan data dengan menggunakan kajian pustaka dengan berupa kata dan bukan dari angka. Metode analisis yang digunakan analisis *balaghi* yaitu ١. Membaca surat *al-An'am* ayat demi ayat. ٢. Mengelompokkan ayat-ayat yang mengandung sajak dalam surat *al-An'am*. ٣. Menganalisis ayat-ayat sajak dalam surat *al-An'am*.

Hasil dari penelitian yang dilakukan oleh penulis dalam penelitian ini adalah. ١. Macam *sajak* yang terdapat dalam surat *al-An'am* yaitu *sajak mutharraf* dan *sajak mutawazi*. *Sajak mutharraf* adalah kedua huruf terakhirnya sama tetapi berbeda *wazannya*, sedangkan *Sajak mutawazi* adalah kedua huruf terakhirnya dan *wazannya* sama. ٢. Hasil dari analisis penulis, *sajak mutharraf* berjumlah ٣٩ ayat dan *sajak mutawazi* berjumlah ٦ ayat.